

Lanzan consulta regional sobre el derecho humano a la alimentación y el cambio climático

- La consulta, abierta hasta el 30 de abril, espera recabar la voz de niños y niñas y sus familias en Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, Guatemala, Haití y México.
- Niños, niñas y adolescentes reconocen el nexo entre los efectos de cambio climático y la falta de acceso a alimentos.

13 febrero 2024. La pandemia por COVID-19 exacerbó las dificultades de las familias para tener acceso a alimentos. Naciones Unidas estimó en el 2023 que 8,6% de los niños y niñas menores de cinco años en Latinoamérica y Caribe padecen de obesidad, un promedio superior a la media global. Entretanto, en países como Guatemala, 1 de cada 2 niños menores de cinco años sufre desnutrición crónica. En ambos escenarios, el desarrollo físico, cognitivo y mental de la niñez se ve comprometida.

Para dimensionar los efectos de la malnutrición y el hambre y su relación con el cambio climático, World Vision Latinoamérica y Caribe (LAC) lanzó una consulta regional dirigida a niños, niñas, adolescentes y jóvenes desde los 5 años de edad. Los participantes podrán responder a través del cuestionario, dibujos, audios y frases para consignar sus opiniones y estará abierta hasta el 30 de abril en el enlace <https://info.worldvision.org.mx/consulta-suficiente>

“Garantizar el derecho de los niños, niñas y adolescentes a la alimentación es crucial para su desarrollo físico, cognitivo y emocional. Es un derecho fundamental que debemos resguardar desde la sostenibilidad para contribuir al bienestar integral de los niños y niñas. Al hacerlo, optimizamos su rendimiento académico, su salud, y autoestima y con ello, contribuimos a mejorar sus oportunidades”, afirmó Joao Diniz, Líder Regional de World Vision Latinoamérica y Caribe.

Noemí, adolescente chilena de 16 años y activista ambiental afirmó durante el lanzamiento de la consulta que la encuesta permite no sólo “conocer la situación del hambre, además permite sensibilizarnos porque pregunta nuestras emociones frente al tema del hambre”.

Samuel, de Guatemala, recordó que en el 2023 el Ministerio de Salud de su país reportó 25.237 casos de desnutrición aguda y que uno de cada dos niños menores de 5 años en su país sufre desnutrición crónica. “Es una de las tragedias más vergonzosas de mi país y su causa está asociada a la pobreza, la desigualdad de oportunidades y el escaso acceso a alimentos adecuados”.

Niños y adolescentes pertenecientes a la red ECOInfluencers, promovida por World Vision, manifestaron su preocupación por episodios cada vez más recurrentes de sequías, inundaciones y otras alteraciones climáticas que afectan los cultivos e incrementan el precio de los alimentos, al tiempo que animaron a niños, niñas y adolescentes a participar en la consulta que estará abierta hasta el 30 de abril.

Los resultados de la consulta regional sobre Hambre, Malnutrición y Cambio Climático en LAC serán la base para el despliegue regional de la campaña SUFICIENTE que World Vision impulsará a nivel global para asegurar el cumplimiento del derecho de los niños y niñas a alimentos sanos, la promoción de sistemas alimentarios sostenible y el acceso equitativo de los niños y niñas a éstos.

SUFICIENTE es un llamado de dos vías de World Vision, que reconoce que hay suficientes alimentos para que ningún niño o niña sufra hambre o malnutrición y que denuncia el hambre y la malnutrición como situaciones que alimentan la desigualdad, la pobreza y la ausencia de soluciones sostenibles.

Para más información, contactar a:

Mario Rivera
Gerente de Efectividad Programática
World Vision Guatemala
mario_rivera@wvi.org

Marilis Barrientos
Directora de Advocacy
World Vision Guatemala
marilis_bestrada@wvi.org